

第29回オンライン交流会 (2024.6)

開催日:2024年6月16日(日) 16:00~18:30

会場:Zoomによるオンライン会, 徳島県神山町と生中継

参加者: 清水(49C)、鶴岡(44M)、佐野(62W)、松永(47C)、金井(修 46C)、荒居(39S)、二宗(46M)
阿部雅(修 47C)、山田(H16B)、荒井(修 46C)、松原(修 56C)、倉林(44C)、堤(修 53S)
星野(修 56C)、小西(修 49C)、島田(修 50K)、小松原(工業会)、渡辺(工業会)

*現地参加 :森口(50E)、中村(洋)(修 54C)、吉平(50C)、瀬尾(56S)、阿部(桂)(修 46 S)、
合計 23名

今回は「KAMIYAMA BEER です、こんにちは」というテーマで実施した。四国徳島の神山地区にあるブルワリーを会場にして生中継での開催である。2022年に東海連合支部が徳島旅行として計画し、四国支部の多くの方のサポートで徳島の文化・歴史・観光を楽しませていただいた。その時に訪問した神山地区、神山ビールをもう一度知りたいという事で企画したものである。



そのため従来にない新しい試みを盛り込んだ。

一つは、東海連合支部主催で四国支部協賛という形での開催。ブルワリーとの事前打ち合わせ、接続機材の検討準備等を四国支部の森口支部長を中心に実施してもらった。

二つ目は、ビールを飲みながらという事で、3000円の会費を取り、事前にクラフトビール3本を参加者の自宅に送ってもらった。

三つめは、今まではスピーカーは工業会会員であったが、より広い視野から楽しく有益なテーマを探索という事で、会員外の神山ビールのご夫妻に対応していただいた。

アイランド生まれでオランダで音響の勉強をし、映像の仕事で国連の仕事をしていたマヌスさんと、四日市生まれで多摩美術大学卒業後オランダに渡り引き続き大学で学び、アーティストの活動を展開していた二人。

2013年に「神山アーティスト in レジデンス」に招待され参加し、すっかり神山が気に入り、



2016年からここを活動の拠点にし、2017年にブルワリーをオープンした。

自然の緑の山の様子や、特徴あるブルワリーの建物、ビールの醸造設備などをスマホのカメラで紹介してもらい、まずは参加者全員で「スランチェ(アイルランド語で乾杯)」。その後二人のビールにかける思いや作っているビールの説明を聞いた。作っているレギュラービールは4種類。今までに25種類程の物を作った。今後は神山にある自然の良いものを使い、さらにおいしいビールづくりをした



い。子供たちの将来に向けてワークライフバランスも取り、コミュニティの一員として神山に貢献したいと結んでくれた。

ビールの話題以外でも、ここに飲みに来ている地元の人にインタビューしたり、「15歳から、テクノロジーとデザイン、起業家精神を一度に学ぶ[神山まるごと高専]」の話など、神山の特徴ある話題が話された。

文責 二宗(46M)

今回の参加者



今回の現地での機材の接続情報
四国支部 森口氏作成報告書

6月オンライン交流会
「神山ビールの紹介」

屋外(神山ビール)でのハイブリッドZoom会議

2024.6.20 四国支部長 森口敏生



1.会議前の課題

○Zoom機器

今回は工業会本部からの借用も考えずに今手持ちの機器で何とかできないかとした。

○音声の課題

屋外でのZoom発信のためノートパソコンでは音量不足。また屋外ではパソコンのマイクではノイズを拾いやすくハウリングを起こしやすい。

○屋外でのカメラはスマホを使用するため、利用しやすいが片手での作業が多く不安定。

またズーム機能等の活用も使いづらい可能性あり。

2.今回のハイブリッドZoom会議のシステム

梅雨時の徳島の山間部ということで天候がかなり気になりましたが、何とか時間中は持ちこたえてくれたのでうまくいきました。しかし直後はかなりの夕立になり後片付け中は大変でした。

屋外で多人数での集合のため、神山ビールに設置してあるWiFiを利用したこと。また音声を大きくする必要とその場合のハウリング防止として別紙の様なシステムとした。

また画像モニターの大きなものが無かった(プロジェクターは一階の室内)ため複数のパソコンとiPadで代用した。

ほとんどぶつつけ本番でしたが、何とかうまくできたのではないかと思います。

神山は山間部でしてたが、ネット環境は問題なかったと思います。音声は専用マイクを使用したので不要な雑音は削除できたと思います。また鶯がずーっと鳴いていましたが集音が心配でした。

会議後の問題点

□WiFi接続

1つのWiFiにスマホも合わせて9台の端末が繋がる環境になったため、時々接続不安定が発生。来客のスマホ等が追加された思われる状態になり、WiFi機器に対する負荷が大きくなり接続が不安定となった。屋外のためLANケーブルが使えなかったことが原因か。

今後はこの様な場合はLANケーブルとWiFiルーターを別途用意しておく必要があるかも知れません。

□大画面のモニターが必要

ビデオプロジェクター(高輝度)で屋外でも見えるものか、大画面モニター。

今回の場合は30~40インチもあれば充分と思われる。

今回は15インチ未満のものを6台並べたが、小さい物は画面が小さく見づらかった。

□スマホのカメラ

今回はいきなり撮影のため多少画題が。事前に使い方を練習すれば解決。

以上



ハイブリッドZoom会議(神山ビール)構成

2024.6.16 神山ビールにて

